

# Animation: rendez-vous au Loop le 7 octobre

En 2021, était créée Sudanim, l'association qui regroupe les professionnels de l'animation de la Région Sud-Paca. Aujourd'hui, elle compte plus de 200 membres, contribuant à un véritable écosystème, tout particulièrement en Vaucluse. Un nouveau pas sera encore franchi avec la première édition du Loop, un festival qui se tiendra le 7 octobre, à Avignon, avec le soutien du Département.

Publié le 02 octobre 2025



Les professionnels de l'animation et du jeu vidéo de la Région Sud-Paca travaillent en synergie.

L'association Sudanim a tiré un bilan de ses quatre premières années d'existence. «On compte 217 membres aujourd'hui (producteurs, studios, écoles, étudiants...). On continue de grandir d'année en année. On veut que le tissu local de l'animation et du jeu vidéo se développe, mais on travaille aussi à ce que d'autres talents et studios s'installent ici », explique Alexandre Cornu, président de Sudanim. Avec Arles et Marseille, Avignon figure comme l'un des points névralgiques de l'animation dans la Région Sud. La cité des papes a encore gagné en attractivité suite à l'inauguration de la Villa Créative, un véritable lieu totem, ou encore grâce au nouveau parcours de formation, coconstruit entre l'Université d'Avignon et l'Ecole des Nouvelles Images (ENI), qui débouche sur des diplômes d'Etat.

## Le Loop, un nouveau regard sur l'animation

De plus, il y a un fort engagement institutionnel, puisque le territoire compte trois fonds de soutien, dont un accordé par le Département de Vaucluse. Vous l'aurez compris, le Vaucluse est un terreau fertile de l'animation, en regroupant des professionnels bien décidés à avancer ensemble. Il n'est donc pas étonnant qu'Avignon ait été choisie pour accueillir le Loop, un nouveau rendez-vous pour les professionnels du secteur, qui se tiendra le mardi 7 octobre, à la Villa Créative.

Le Loop veut dire « boucle » en anglais, un terme souvent utilisé en animation. Cet événement est né d'une réflexion commune, entre l'Ecole des Nouvelles Images, le studio Circus et les institutions comme le Grand Avignon et le Département de Vaucluse, qui soutiennent ce nouveau rendez-vous. Le Loop est porté par la Boîte, la même association qui développe le Frames Web Video Festival, qui a fêté sa 9<sup>e</sup> édition dans la cité des papes, en avril 2025. Souhaitons à cet événement naissant autant de succès et de longévité que son grand frère !

Le Loop a pour ambition de poser un nouveau regard sur l'animation et d'ouvrir des pistes d'amélioration sur la production, la formation et la fabrication. Trois tables rondes, réservées aux professionnels de l'animation, seront organisées. Gilles Boussion, à la direction et la programmation du Loop, détaille : « *On veut apporter des réponses concrètes à plusieurs problématiques du secteur. Par exemple, ces dernières années, les studios ont créé un appel d'air et avaient besoin de beaucoup de talents. Mais la tendance est en train de s'inverser entre l'arrivée de nouveaux talents et les besoins moindres des studios. Le but est de rééquilibrer les deux.* »

## Une masterclass pour le grand public avec le créateur des Minions



*Jacques Bled, qui préside Illumination Studios Paris, studio à l'origine de succès tels que « Les Minions », sera le parrain de la première édition du Loop.*

Cette première édition du Loop sera parrainée par Jacques Bled, président de l'Illumination Studios Paris, le studio français à l'origine de grands succès mondiaux tels que « Moi, moche et méchant », « Les Minions » ou encore « Super Mario Bros, le film ». Une masterclass publique en sa présence, revenant sur son parcours et ses expériences, sera animée à l'Université, par l'auteur et vidéaste vauclusien Patrick Baud (Axolot). Au-delà du programme dédié aux professionnels, plusieurs actions sont prévues pour le grand public autour du 7 octobre. Les dates ne sont pas encore arrêtées, mais il y aura un focus sur le studio Ghibli, au cinéma Le Vox. A Utopia, une séance sera prévue autour des films des étudiants de l'Ecole des Nouvelles Images, et au cinéma Capitole Studios, sera projeté en avant-première l'animé « Hopper ». Tenez vos agendas prêts !

**Plus d'informations à venir sur [loopanimation.fr](https://loopanimation.fr)** [↗](#)



### Un fonds de soutien au cinéma et à l'image animée

Le Département de Vaucluse a décidé de poursuivre et de renforcer le développement de sa politique publique en faveur de la culture en mettant en place un plan de soutien spécifique au cinéma et à l'image animée, organisé autour de plusieurs axes complémentaires et essentiels : l'émergence des talents et des projets, l'éducation aux images, la médiation auprès des jeunes, la diffusion en poursuivant le soutien aux circuits de cinémas itinérants, aux manifestations et aux festivals vauclusiens et la production en créant un fonds de soutien à la production audiovisuelle et cinématographique. Ce fonds a pour but d'accompagner des projets tournés ou produits en Vaucluse. Pour la deuxième année, cinq projets ont été retenus pour un montant total de 200 000€. Parmi eux, des projets d'animation qui seront fabriqués à Avignon et le film *Jean Valjean* tourné en Vaucluse en janvier 2025. Ce fonds départemental est complémentaire des fonds de la Région Sud Provence-Alpes-Côte d'Azur et du Grand Avignon.

# VAUCLUSE

LE DÉPARTEMENT  
Département de Vaucluse

Hôtel du Département  
Rue Viala - CS 60516  
84909 Avignon Cedex 09  
04 90 16 15 00